



# EL SUD-AMERICANO

mento ha podido dar respuesta de la facultad de los comprobantes, en la siguiente conclusión, con la cual daremos termi- nado este primer informe de lo al informe:

Solo de falso evidencia ésta las pa- mientos están solares y sonellos la cuenta no traida en la constancia procedente, que consideramos excedido extendernos más sobre esto particular; y nos limitamos a agregar, que en virtud de lo qué se des- prende de ese cobro de los cesiones de derechos y de lo que se establece en la cláusula novena de la negociación con- siderada abierta, el señor ministro de Fomento y don Juan B. Médici, V. H., puede aprobar, sin reparo alguno, las dos no- gociaciones qu' referentes que motivan este dictamen, en lo que se indica en el Proyecto de Ley adjunto, desde que por estos contratos toda responsabili- dad ulterior del Estado queda a cubier- to y asegura la construcción, en condi- ciones equitativas, de los Ferrocarriles del Oeste en una extensión de más de 200 kilómetros.

El señor Presidente de la República y el Ministro de Hacienda despachan diaria- mente de 15 a 20 solicitudes. Hay des- pacados hasta la fecha mas de 800 de- dientes.

El próximo lunes se reunirá la Comisión del Patronato de Damas para dar cuenta a la Presidenta Sra. de Illia- rde Borda del balance general del protocu- do a favor de la carcel de mujeres y de menores que suma \$35,000.

La Legación de Alemania reunirá al Ministro de Relaciones Exteriores la memoria del Ministerio de Marina de aquél impo- rto para el año 1896.

El Cónsul general en Marsella envió la relación completa del movimiento marítimo y Comercial habido entre aquel Puerto y el nuestro.

El Ministerio de Fomento ha nombrado para confeccionar el trazado de la red telefónica de Canales al agrimensor don Eduardo Real y Olivera quien ha so- licitado del Departamento N.º de Ingenie- ros las instrucciones y útiles necesa- rios.

Informada por la sección de Arquitectura y Dibujo, se ha remitido a la Oficina de su procedencia, una nota de la Comisión Nacional de Viticultura solici- tando inspección de los edificios de la Escuela N.º de Agricultura en Toledo y se formó un presupuesto y proyecto.

Al Ministerio de Fomento, ha sido elevada una solicitud de don Rodolfo Arriaga por la empresa de Caños Mieses reclamando el pago de pesos 421.70 por el caño construido en el depósito de Borna.

Se halla dormido por reposición de estampillas de biblioteca el expediente de don Alfonso Misas, empresario de las obras efectuadas en el ex-Hotel Nacional, solicitando la entrega del de- posito de garantía del 20 olo.

El trazado del Ferro-carril del Oeste arranca desde Montevideo siguiendo en dirección casi paralela al F. Carril Central hasta Sta. Lucía, se une la linea, ya construida de Montevideo a Sta. José sigue por la cuchilla a Mercedes e Inde- pendencia. Un ramal se desprendrá de las puntas del Oeste pasando por el Ro- sario para bifurcarse por un lado hacia La Colonia y por el otro al puerto del Saucito.

En el proximo mes de Diciembre se celebra en Melo una Exposición genera- lísima.

De las inspecciones hechas en los vi- fidios del Departamento de Montevideo resulta haberse desarrollado la filoxera.

Resulta del Balance de la Compañía de aguas corrientes, que las entradas alcanzaron 4 libras 75.602, 4.S.8.00 que pagado todo dada una utilidad de libras 21.031, 0.5.1.0.

No obstante las aguas corrientes explotan sin consideración al público.

La Cámara de Comercio autorizó la cotización en Bolsa de las acciones y obligaciones de La Cervecería Uruguaya.

El resumen total de certificados de Tesorería, emitidas, hasta hoy es de \$ 415.800 distribuidos así:

En circulación  
De \$ 8 del número 1 a 11.931. \$ 59.970  
10 del número 1 a 21.939. \$ 219.990  
50 del número 1 a 2.716. \$ 135.800

En Tesorería General  
De 5 \$ del número 11.935 a 12.000. \$ 30  
10 del número 21.939 a 22.000. \$ 10

Total igual . . . . .

Donde el dia 4 hasta el 30 de Abril las entregas diarias a la Aduana el Banco de Londres para el servicio de intereses y amortización de la deuda consolidada y Ferro-carriles ascienden a la sum. de \$ 431.118.00 quedando un exento a favor del mes de Mayo de \$ 1.655.00.

La Comisión de Beneficencia de seño- ritas quedó integrada con las siguientes Damas:

Sofía Leasa de Guimaraens, Ana Vazquez de Piera, Emilia Ferber de Po- rota, Encarnación R. de Algora, Dijo- glia Cham de Alvarez y Horcasitas Sánchez Iba.

Según balance del Banco Nacional su- tivo es \$ 8.402.729.51.

La Deuda Consolidada se cotiza en londres a \$ 1.873.

Los certificados del Tesorería se co- titúan ayer en 2a reuda así:—lo dicen al 08. 30, de Enero al 97.60 y de Febrero al 90.50.

La mañana de saladeros ha sido:

CERRO CADEZIA  
R. Velozco . . . . . 14.710  
Aposteguy hnos. . . . . 16.673  
P. Denil y Os. . . . . 270 21.623  
Anya & Irigoyen (2 sal- aderos) . . . . . 607 44.45.  
Aguirre y G. . . . . 21.017  
Olceret y Duclós . . . . . 27.523  
A. Mata y Compañía . . . . . 4.817  
Freguero & Asociados . . . . . 328 18.520  
Arrivillaga y Ga. . . . . 25.508  
B. Martínez & hijos . . . . . 101 19.370

Paseo de los Toldos

Muriel . . . . . 800  
Total . . . . . 1875 213.03  
En la fecha de 1895 203.00  
18.4. . . . . 27.163  
Los precios pagados por el ganado en la Tabla para saladeros fueron:  
Drs. 20.—Barrios . . . . . \$ 13 4.14  
Novillos . . . . . 3 1/2 6 17 1/2  
Vacas . . . . . 6 1/2 9

## POLÍTICA ARGENTINA

### Y varias noticias

Comenzamos esta sección de nuestro sombrero dando "El Sud Americano" a los Señores Presidente Argentino y Chileno nuestra entusiasta felicitación.

Así es como sirvió la patria en el siglo XIX convirtiéndose el hierro y la polvora, de la guerra en los risos, el ardor y las salvas que dan el progreso y el bienestar de la humanidad.

Pasaron los tiempos de Don Quijote y hoy los tiempos son de estar bien San Pedro en Roma.

Sobre esta solución dijo Tribuna de Buenos Aires:

### La Muletón

Cerrábamos nuestro artículo de ayer con un voto en favor de la paz internacional.

Decíamos también que, sobreponiendo-nos al ruído de las armas, y a las preocu- paciones y recelos que ha dejado una política de hostilidades y agresiones, sería posible encarar a una luz más favo- rable las cláusulas de los arreglos pro- puestos.

En ese camino se avanza hacia la so- lución pacífica, y hay quienes dan ya pa- resuelto el largo y ruinoso litigio de los Andes.

Queremos decir que se sobreponen a todas las dudas y alarmas un criterio y una voluntad superiores, triunfando de las formas y afrontando resueltamente las responsabilidades consiguientes ante la opinión.

La redacción del "El Sud Americano" á cuarenta leguas de distancia, lamenta no poder contestar a la Tribuna como pudiera hacerlo y por aquello de que esa ropa sucia se lava en casa.

Peró se limita á decir, que no solo en la cuestión con Chile, sino también en las locales el doctor Uriburu.

Ella cortado el mudo gorrión á lo Alejandro, adquiriendo un título de hon- radez al Indo de Rivadavia y de Mitre. Dice "La Nación" bonaerense:

### Las relaciones internaciona- les

Las primeras impresiones producidas por la aprobación del protocolo manifiestadas por los ciudadanos que están interiorizados por su texto y de sus bases son singularmente expansivas, com. pu- do verse por los telegramas cambiados, á través de la cordiller, que publicamos a continuación.

Esas congratulaciones no son formu- las banal, s. respiran e satisfacción íntima por haber contribuido cada uno, de su posición que ha ocupado, á este obra patriótica de pacificación de los espíritus, de encamar las imprecisiones, desarmar las provocaciones, que con la fru- alidad de las relaciones internacionales podían con- tensarse en formas inquietantes.

La negociación consumada ya viene á despejar todas esas animosidades, á tranquilizar, á ambos pueblos, que reci- bieron el protocolo, si no como una solu- ción definitiva, como un testimonio re- cíproco de honestad, tolerancia y avencia- cia para proseguir la operación del tra- tado.

Los más pesimistas, los que sin dientur con el tratado lo tachan de ser inco- rrecto en sus disposiciones fundamentales, transigo sin embargo con esta consi- deración: que es un gajo interocional que aleja toda sospecha de desinteligencias enemigas, y que es una prueba mor- al, una caución de la pública de ambos países y gobiernos, en favor de la paz, la equidad y el decoro mu- tuos.

Aun, pues, suponiendo que el tratado no sea concluyente, preciso y resolutivo de todas las cuestiones que pudieran sur- gir, tiene esta virtud intrínseca, que por- mita á los gobiernos cultivar sus espi- cialidad y franqueza sus relaciones, y bajo este preludio honorata, zan- jar las dificultades que podrían suscitar.

Orcemos que la trascendencia de esta negociación ha de ir más alla y que sin forzar las cosas, por espontáneo conve- niente, se ha de llegar amistoso- miento á una suspensión de armamentos cuyos resultados finalmente satisfarán a los más descontentados.

Entretanto, la calma, y la confianza renace; do uno y otro lado de la cordi- llera los ciudadanos de más significación la prensa de mas asciende con su opinión, acogen el protocolo en términos de benevolencia, que lo dan una trascendencia moral y política como no la ha tenido hasta ahora ninguna de las fórmulas pactadas.

He aquí algunos de los telegramas cambiados:

Santiago de Chile, lunes 27 (10.50 a.m.) Excelentísimo señor Presidente de la Repùblica, doctor José Uriburu.

Buenos Aires.

La feliz solución que ha coronado los esfuerzos de ambos gobiernos en favor de la paz, ejará una etapa gloriosa en la historia de dos naciones, será ejemplo de concordia en el mundo y constituirá una página altamente honrosa para la administración de V. E.

Diego Montt, aceptar mis congratula- ciones más sinceras por este gran su-ceso, junto con los votos que Hugo por la porpresa cordialidad entre ambos pueblos;

JORGE MONTT.

Excelmo. señor Presidente de la Repùblica, don Jorge Montt.

Santiago de Chile.

Retorno muy cordialmente las congratula- ciones que V. E. soñre dirigirán con motivo de la aprobación del acuerdo destinado á llevarnos á la terminación definitiva de nuestro laborioso deslinde territorial.

Espero, como V. H., que esto acuerdo acomoda á dejar tosa causa perturbadora para la armonía de dos pueblos, servirá para acreditar el anhelo de estos por la

paz y por el mayor estrechamiento de sus cordiales relaciones.

Actos inspirados en las altas propo- siciones levantan el crédito de los pueblos y reflejan merecida honra sobre sus go- biernos.

A esto agregó mis votos por la prosperidad del Chile y por la felicidad personal del V. E.

JOSÉ URIBURU.

SANTIAGO DE CHILE LUNES 27.— Al señor ministro Quirno Costa.

Ambos países sabrán agradecer debida- mente los esfuerzos de V. E. para con- dicionar a una solución satisfactoria.

El avenimiento á V. E., que en todo momento buscó el medio de ales- zante.

Por encargo de S. E. el presidente de la República, da mis gracias al galin- chito y mi propio nombre, me comu- nica especial congratulaciones.—Adolfo Guerrero.

Buenos Aires, lunes 27.—Ministro de Relaciones Exteriores, Adolfo Gue- rerro:

Agradezco debidamente á S. E. el presidente de la República, a los señores ministros y á V. E., la felicitación que me envía por su telegrama de hoy.

Compliendo V. E. las instrucciones de su gobierno y yo las del mío hemos llegado á la feliz solución, cuyos beneficios ambos países apreciarán en breve, estoy seguro de que mi gobierno estima como yo el espíritu elevado con que V. E. ha procedido en la negociación ter- minada.

Quiero V. E. tributar mis felicitaciones á S. E. el presidente Montt, al señor ministro del interior Dr. Rosario y a los señores ministros y á V. E., la felicitación que me envía por su telegrama de hoy.

Existen graves divisiones en el Gobier- nito italiano, á favor y en contra de

los suyos cordialmente. — JUAN DIARTE BORDA, Presidente de la Re- pública.

No publicamos otros, por su mucha extensión.

VIVA LA PAZ EN LA AMERICA DEL SUR!

## POLÍTICA ESPAÑOLA

Los sucesos siguen lo mismo:

El cañoneo español «Monsajero», cap- tuó y trajo al puerto de la Habana al «Chonner» norteamericano «Competidor» con 300 cartuchos, dinamita y re- aligón.

Se descubrió en Washington una cons- piración cubana para volar los buques de la Escuadra española y tomar puert- o y ciudades de Nuevitas.

En Melilla una partida de Moros atacó á los soldados Españoles.

## POLÍTICA ITALIANA

Poco tenemos que decir:

Los Tigres rodean la plaza de Adi- grat completamente, se reúnen el parla- mento con tumulto, el Diputado Lavall- o dirigió al Sub Secretario Lineo: Acordáis que nosotros no hemos robado á los

Andes.

Existen graves divisiones en el Gobier- nito italiano, á favor y en contra de

la

ARTICULO 1º. Comisionáese al ciudadano don Nicolás Granada para que estudie y provea la función de un con- sejo nacional.

Art. 2º. El comisionado presentará á la mayor brevedad posible á la consti- tución del Ministerio de Fomento el plán de la obra y el de la organización que debe darse para su ejecución.

Art. 3º. Todas las autoridades y re- particiones públicas del Estado, como

los Jefes Políticos, Juntas Económico-Admistrativas, Jueces de Paz y. To- mates Alcaldes, Jefes de fuerzas milita- res, miembros del Clero, maestros de

instrucción primaria, agentes públicos

en el exterior, y funcionarios de todo

clase y condición, contestarán á los do- tos e informarán que el comisionado pidiera para la elaboración y cumplimiento de la obra que se le encuentra y el cual podrá dirigirse directamente en carácter

oficial á todas esas autoridades y re- particiones.

Queda facultado el comisionado para

hacer uso del Telégrafo Nacional por au- torización del comité que se le confie.

Art. 4º. Por el momento y mien- tras duran los trabajos preliminares re- lativos al proyecto del congreso, el comi- sionado será ayudado por dos escribanos que indicará el Ministerio de Fome- nento, de las reparticiones de su de- pendencia.

Art. 5º. El comisionado deberá elaborar periódicamente al Gobierno una rela- ción circunstanciada de los trabajos que quiera practicando.

